

Morales ofrece todas las facilidades al agro

Ambiciosas perspectivas del Gobierno, ausencias y protesta de activistas en contra de los transgénicos resumen la primera jornada de la cumbre del agro, inaugurada ayer en Santa Cruz por el presidente Evo Morales, quien ofreció cambiar leyes o mejorar tecnologías para elevar el PIB agrícola de 4.500 millones de dólares anuales hasta los 10.000 millones en los próximos cinco años.

Hubo ausencia de sectores productivos. De 120 representantes, la mitad pertenecía a la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO) y la otra a organizaciones sociales. El debate para relanzar al agro como uno de los pilares de la economía se organizó en cinco mesas y, aunque se impuso la agenda de la CAO, se puede prever que las conclusiones tendrán componentes tanto técnicos como políticos.

Para el vicepresidente Álvaro García, en la cumbre hay coincidencias y diferencias, pero remarcó que el evento apunta a lograr consensos, propuestas concretas y acercamientos.

Según el presidente de la CAO, Julio Roda, el de ayer fue un día histórico porque a partir del debate se podrá voltear la página de la agropecuaria en el país. Prácticamente, la mayor parte de la agenda presentada por los subsectores que integran esta organización es la base del análisis y debate en las cinco mesas de trabajo.

Por su parte, Rodolfo Machaca, ejecutivo de la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (Cstucb) que lidera el llamado Pacto de Unidad, dijo que de la cumbre saldrá un nuevo pacto agrario en el cual los pequeños productores propondrán políticas diferenciadas en virtud a la diversidad cultural y que, de manera incluyente, beneficien a todos los que se dedican al trabajo de la tierra.

Evento selectivo

En términos de asistencia, finalmente se cumplió lo que había adelantado hace tres semanas la ministra de Desarrollo Rural y Tierras, Nemesia Achacollo, quien dijo que se iba a limitar la participación a 50 participantes de la CAO y otros 50 del Pacto de Unidad.

El salón Chiquitano de Fexpocruz, con capacidad para 1.500 personas y donde se realiza el encuentro, se dividió con cortinas en dos y para la apertura sólo se pusieron 200 sillas en la parte delantera. La trasera fue habilitada como comedor.

Las 200 sillas fueron todas ocupadas por los acreditados y por ejecutivos, técnicos y personal de apoyo de varios ministerios, viceministerios, de la ABT y el INRA. Era bastante notorio que, al margen de productores paceños, chuquisaqueños, tarijeños y benianos, no estuvieron en la cumbre representantes de otras regiones.

La CAO estuvo representada por los 18 subsectores productivos que la componen y además se sumó la delegación de la Confederación de Ganaderos de Bolivia (Congabol), en su mayoría directivos benianos. Un ejecutivo de esa instancia señaló que, aunque no estaban presentes, otros grandes sectores productivos de Cochabamba, como los avícolas, y de Chuquisaca habían trabajado previamente en la confección de propuestas.

Por parte del Pacto de Unidad, que aglutina a los pequeños y medianos productores de occidente, se entregaron pases para las confederaciones, asociaciones, pueblos indígenas, mujeres campesinas y otras organizaciones, en su mayoría afines al partido de gobierno.

En la puerta única de ingreso al salón Chiquitano hubo un inusitado control a los asistentes. Incluso los acreditados tuvieron que soportar una requisita minuciosa de los encargados de seguridad y, a pesar de la insistencia de la prensa, nadie quiso dar la lista ni la cantidad exacta de las personas que asistieron a la primera sesión de la cumbre.

Finalmente, antes de cerrar la primera jornada, afuera de Fexpocruz un grupo que se identificó como un colectivo urbano de defensa de medio ambiente protestó contra el uso de transgénicos, que es uno de los temas controversiales del debate.

Hubo muchos petardos y gritos a voz en cuello, pero no fue necesaria la intervención policial.

La Razón / La Paz

El Gobierno plantea triplicar en cinco años el PIB agropecuario

El presidente Evo Morales desafió ayer en la ciudad de Santa Cruz de la Sierra a pequeños, medianos y grandes productores del país a subir hasta 2020 el Producto Interno Bruto (PIB) del sector en al menos \$us 10.000 millones. Hasta 2013, el PIB agropecuario era de \$us 3.035 millones.

El Jefe de Estado, junto al vicepresidente Álvaro García, la ministra de Desarrollo Rural y Tierras, Nemesia Achacollo, y otras autoridades de gobierno, participó ayer de la inauguración de la Cumbre Agropecuaria Sembrando Bolivia, que perfila concertar políticas destinadas a fortalecer el aparato productivo con la finalidad de garantizar la seguridad alimentaria y apuntar a la exportación.

El encuentro, en el que participan unas 100 organizaciones, entre productoras y de sectores sociales, concluirá este miércoles. Los temas serán tratados en cinco comisiones: Tierra y Estructura Agraria; Producción y Productividad; Diversificación e Industrialización; Mercado, Precio y Exportaciones; e Infraestructura y Riego.

El presidente de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), Julio Roda, demandó garantizar seguridad jurídica y revisar las condiciones de tiempo para la verificación de la Función Económica Social (FES) de la tierra, porque —dijo— los dos años para la revisión no son suficientes como para asegurar productividad.

Morales trazó como principal desafío del encuentro el incrementar el PIB agropecuario en unos \$us 10.000 millones hasta 2020, cinco años antes de las metas perfiladas para la Agenda Patriótica 2025 que, entre otros aspectos, plantea la seguridad alimentaria y la eliminación de la extrema pobreza.

“Para eso qué hay que hacer, ¿será tema legal? Si hay que cambiar leyes hay que cambiarlas; si hay que modificar decretos hay que modificar los decretos; si hay que ampliar la frontera agrícola hay que ampliarla; si hay que mejorar la tecnología hay que hacerlo para el pequeño, mediano y gran productor, para asociaciones, cooperativas”, expresó y abrió la posibilidad de tratar diferentes temas como la FES, aunque aseguró que la seguridad jurídica está garantizada. Según datos oficiales, publicados en el sitio web del Instituto Nacional de Estadística (INE), hasta 2013 el PIB agropecuario llegaba a Bs 21.124,09 millones (\$us 3.035 millones).

El secretario ejecutivo de la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (CSUTCB), Rodolfo Machaca, destacó la importancia del encuentro para concertar políticas y acciones conjuntas orientadas a fortalecer el aparato productivo. Empero, planteó un “tratamiento diferenciado” y abrir el debate sobre los transgénicos sobre la base del cuidado de la Madre Tierra.

Morales dijo que la Cumbre Agropecuaria debe generar las condiciones para ampliar la frontera agrícola y la producción, y consideró que el excluir la producción con transgénicos debe estar acompañada por un compromiso real de garantizar la seguridad alimentaria con los productos orgánicos.

Expresó su preocupación por la venta y alquiler de las Tierras Comunitarias de Origen (TCO), que son dotadas a las indígenas. “Estoy muy preocupado, algunos hermanos de las TCO están vendiendo o están alquilando (esas tierras), no es para eso, es para que los hermanos trabajen, exploten su tierra”, reflexionó. El Vicepresidente, junto a ministros de Estado, encabeza y sigue el trabajo de las diferentes mesas de debate.

Mesas de trabajo e inversión

Reunión

El presidente Evo Morales pidió al Ministerio de la Presidencia organizar un encuentro con la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB) para solicitar a ese sector que acompañe el crecimiento económico del país con una inversión privada de hasta \$us 4.000 millones.

Número

El Ministerio de Desarrollo Rural informó ayer que se instalaron las cinco mesas de trabajo que tienen que ver con: Tierra y Estructura Agraria; Producción y Productividad; Diversificación e Industrialización; Mercado, Precio y Exportación; e Infraestructura y Riego.

El Deber / Santa Cruz

Ponen en duda la liberación de exportaciones

Una de las mesas de trabajo es la de mercados, precios y exportación, y es en este punto justamente en la que los exportadores cifran su esperanza para lograr que los cupos al comercio internacional queden sin efecto.

Oswaldo Barriga, gerente de la Cámara de Exportadores de Santa Cruz (Cadex), indicó que las expectativas del sector en la cumbre es que de una vez por todas el Gobierno libere las exportaciones para que los empresarios tengan a disposición todo su potencial y no que se vean limitados por una norma que, a su criterio, no hace otra cosa que perjudicar al país.

Barriga remarcó que no comprenden que el control de las exportaciones siga vigente cuando el sector dio claras muestras de cumplir con el mercado interno.

Al respecto, Ana Verónica Ramos, ministra de Desarrollo Productivo, sostuvo que los cupos a las exportaciones son un mecanismo que tiene el Gobierno para garantizar que el mercado interno este abastecido y que la población no tenga problemas para adquirir los productos que desee.

Ante la consulta de que si el sector viene garantizando la oferta alimentaria en el mercado interno, por qué no se eliminan los controles a las exportaciones, Ramos sostuvo que eso será muy difícil, pues no se quiere correr el riesgo de que por la falta de un control se prefiera una producción solamente destinada a la exportación y se deje de lado al mercado interno.

Ramos remarcó que en la cumbre se van a escuchar las propuestas y se verá cómo se trabaja con el temas de los cupos de exportación y en los tiempos en que los exportadores obtienen el permiso para poder comercializar en el exterior su producción.

“Hay mucho por mejorar. Entiendo el pedido de los empresarios, por eso se debe buscar una solución que beneficie a todos”, precisó.

Página Siete

El banco ganadero contrató financiamiento del bid

El Banco Ganadero y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) firmaron un acuerdo para la otorgación de un crédito sénior (de largo plazo) equivalente a 15 millones de dólares. Los recursos recibidos por la entidad financiera de Bolivia serán destinados a apoyar los créditos PyME del sector agropecuario.

La contratación del financiamiento se realizó en el marco de la reunión anual del BID en Busan, Corea, y estuvo a cargo de Hans U. Schulz, vicepresidente para el sector privado del BID, y de los representantes del Banco Ganadero, Fernando Monasterio Nieme, presidente del directorio, y Ronald Gutiérrez López, gerente general del Banco.

Ronald Gutiérrez afirmó que esta operación "apoyará la estrategia del Banco Ganadero orientada a atender las necesidades financieras de las PyME del sector agropecuario de Bolivia, coadyuvando de esta manera al crecimiento de la producción alimenticia del país".

Para este tipo de operaciones bancarias, el BID valora aspectos como la solvencia, el crecimiento, prudente gestión y el compromiso con la responsabilidad social de los bancos.

El Banco Ganadero, como banca múltiple, atiende a agricultores, ganaderos, comerciantes, industriales, constructores, exportadores, grandes, medianos y pequeños empresarios, artesanos y asalariados.

Fundado en 1959, el Banco Interamericano de Desarrollo es la principal fuente de financiamiento multilateral para el desarrollo en América Latina y el Caribe. Fomenta el crecimiento económico y la reducción de la pobreza en los 26 países miembros prestatarios, para apoyar a sus gobiernos, a la sociedad civil y al sector privado. Su departamento de financiamiento estructurado y corporativo contribuye a la creación de sistemas financieros sólidos, sostenibles y responsables en América Latina y el Caribe a través de la División de Mercados Financieros y su programa beyondBanking.